

ОБЩЕЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ ПРОСТРАНСТВО – СОТРУДНИЧЕСТВО БЕЛАРУСИ И РОССИИ

Л.М. Специан

Белорусский государственный педагогический университет

имени Максима Танка

milaspets@tut.by

Сотрудничество Беларуси и России в Союзном государстве в сфере образования – важный шаг для создания общего образовательного пространства. Совместная деятельность подкреплена принятием нормативно-правовой базы, которая гарантирует равные права российским и белорусским гражданам на получение образования, взаимно признаются документы об образовании, ученых степенях и званиях.

Обеспечение эффективной интеграции в мировое пространство, конкурентоспособности, модернизация российского образования определены Федеральной целевой программой «Научные и научно-педагогические кадры инновационной России на 2009–2013 годы». Главная ее задача – создать условия для эффективного воспроизводства научных и научно-педагогических кадров, закрепить молодежь в сфере науки, образования и высоких технологий, а также сохранить преемственность поколений в науке и образовании.

В соответствии с Государственной Программой развития высшего образования на 2011–2015 годы в Республике Беларусь предусматривается увеличить выпуск специалистов инженерно-технического профиля, повысить качество подготовки специалистов

заочной формы обучения, ввести обязательное требование о свободном владении разговорным иностранным языком при получении диплома о высшем образовании.

Концепция социального развития Союзного государства на 2011–2015 годы в сфере образования предполагает достижение нового, отвечающего самым современным требованиям, качества всех уровней образования, обеспечивающего развитие общего культурного, научно-исследовательского и технологического пространства, более полное удовлетворение социально-экономических потребностей Республики Беларусь и РФ в высококвалифицированных специалистах.

Заинтересованность в дальнейшем развитии общего образовательного пространства Союзного государства имеется у абсолютного большинства граждан Республики Беларусь и РФ. Двусторонние отношения в сфере образования между ними носят позитивный и динамичный характер, сотрудничество в области образования отличает многовекторность.

Ключевые слова: общее образовательное пространство, качество образования, концепция социального развития Союзного государства.

THE COMMON EDUCATIONAL SPACE: COOPERATION BETWEEN BELARUS AND RUSSIA

L. Spetsian

*Belarusian State Pedagogical University
named after Maksim Tank
milaspets@tut.by*

Cooperation between Belarus and Russia in the Union State in the field of education is an important step to creation of a common educational space. Joint activities supported by the adoption of the legal framework guarantee equal rights for Russian and Belarusian citizens for education and provide mutual recognition of certificates of education, scientific degrees and titles.

The Federal Target Program «Research and Scientific-Pedagogical Personnel of the Innovative Russia for 2009–2013» define effective integration into the global community, competitiveness, and modernization of Russian education. Its main task is to create the conditions for effective reproduction of scientific and scientific-pedagogical staff, secure the youth in science, education and high technology, as well as to maintain the continuity of generations in science and education.

In accordance with the Belarus State Program of Higher Education Development for 2011–2015 it is planned to increase the class of graduates of professional engineers and technicians, improve the quality of open learning distance education, and introduce a mandatory

requirement of proficiency in spoken foreign language in obtaining of the National higher certificate.

The concept of social development of the Union State for 2011–2015 in the field of education implies the achievement of a new quality of learning at all levels which complies to the highest standards and ensures the development of a common cultural, scientific research and technological space which will enable to better meet social as well as economic needs of the Republic of Belarus and the Russian Federation in training of highly-skilled professionals.

Interest in further development of the common educational space of the Union State is demonstrated by the absolute majority of the citizens of Belarus and Russia. Bilateral relations in the field of education between them have positive and dynamic character, and their cooperation in the field of education demonstrates the multi-vector approach.

The keywords there are 'common educational environment, quality of education, the concept of social development of the Union State.